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ACTA CONSEJO DE CAMPUS ORDINARIO N°01/2023 

Miércoles 15 de marzo 2023 

15:00 horas 
 
 
Preside la reunión: directora general del Campus Los Ángeles, Dra. Helen Díaz Páez 

Subdirector Académico y Estudiantil, Dr. Guillermo Pereira Cancino. 

Asisten: director Escuela de Ciencias y Tecnologías, Prof. Patricio Sandoval Urrea; 
directora de la Escuela de Educación, Sra. Lorena Antileo Miño. 

Representante estudiantil: Juan Pablo Saavedra, presidente federación de estudiantes. 

Joaquín Vignolo represente de Desarrollo estratégico en el Campus.  

Decana de enfermería, Dra. Vivian Jofré. 

La dra. Díaz, da inicio agradeciendo a todos su asistencia 

 

Puntos a tratar:  

 Proceso presupuestario 

 Estado coro y orquesta 

 Estado de compromisos de infraestructura 

 Propuesta encuesta primeros años 

 Varios.  

 

La dra. Díaz,  empieza señalando que está convocado Joaquín Vignolo, el esta como 
representación de desarrollo estratégico  en  el interior del Campus y la idea es que él vaya 
apoyando en esta mirada estratégica, partió colaborando en el plan de desarrollo pero la 
meta que se instale una mirada para todo el funcionamiento de la institución y podamos ir 
alineando cuales son la políticas institucionales, de tal manera que vayamos trabajando 
cuales son todos los procesos respectivos del funcionamiento, siempre con una mirada que 
nos conecte directamente con desarrollo estratégico, entendiendo que desarrollo 
estratégico en el día de hoy, no es una instancia que sea inmensa en personal  y por lo 
tanto  no es capaz de abordar todos los requerimientos que la universidad en su conjunto, 
asi que se ha visto como una muy buena oportunidad el que se instalen estas capacidades 
en el interior del Campus.    

Se menciona que la tabla es bastante extensa, así que si quedan algunos puntos 
pendientes se solicita dejarlos para una próxima reunión. Esto, ya que estamos convocados 
a una segunda reunión emergente a las 17:00 horas, el cual no está convocado el 
representante estudiantil porque tiene que ver específicamente con el funcionamiento de 
un área en particular de la docencia dentro del Campus.  

 

Primer punto:  La cuenta  

Dra. Diaz, en términos de la Dirección General, tratare de ser breve y concisa nosotros 
hemos tenido distintas  actividades después del último consejo del Campus, se ha estado 
trabajando lo que es el desarrollo del plan maestro, estamos en pleno proceso de la 
licitación de la elaboración de este plan maestro, de las visitas de las empresas interesadas 
en elaborarlas, se desarrolló el día 01 de febrero en el Campus y el día 02 de febrero en 
Concepción, estamos expectantes porque la primera etapa del proceso cierra a fines de 
marzo y dependiendo de los resultados se va  a revisar  con el equipo que está trabajando 
en esta línea, cuales son las medidas a seguir, si tenemos alguna empresa que continue y 
que cumpla con los requisitos que se levantaron al momento de la licitación que están 
incorporados en la bases técnicas y en el caso que eso no suceda, ver como seguimos, 
como avanzamos en el entendido que además tenemos la mirada institucional que nos ha 
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indicado el Rector que debemos  iniciar el trabajo de instalación del nuevo Campus el 2024, 
asi que este es un año muy activo en esa área.   

Además de eso, en febrero también se generó la reunión inicial con la CORCUDEC 
preparando tal como ha sido los años anteriores la propuesta de actividades culturales que 
se van a desarrollar durante el año  2023 en la ciudad de los Ángeles. Se solicitó como 
Campus, el concierto aniversario, el concierto de navidad y propuesta de otras actividades 
anexas, se levantó una propuesta bastante grande que significa muchos recursos y el día 
de hoy generamos la primera reunión con CMPC que es una de las empresa a la que le 
pedimos donación para ejecutar esta parrilla cultural, el compromiso en este minuto es que 
CMPC lo va a revisar, tras nuestra conversación y tras la propuesta y se va evaluar y nos 
indicaran cuales son las posibilidades, cuáles son las áreas en que ellos se van a 
comprometer con la donación, asi que esperamos que prontamente esté listo, de tal manera 
que empecemos a trabajar en las áreas que avanzan en esta línea.  

Hubieron algunos cambios desde el año 2022 al 2023 dentro del  equipo de la dirección, 
asumió y se envio la Providencia este día lunes, el profesor Rafael Zapata como el jefe de 
la Unidad de Vinculación y a fines de enero asumió el profesor Adrian Silva en la Unidad 
de Educación Continua y Transferencia tecnológica, ambas jefaturas tienen la instrucción 
de general en conexión y trabajo directo con las escuelas estableciendo una primera 
participación ya sea en consejos de escuela, consejos de departamentos asi que les pido 
que podamos mantener la puerta abierta, yo sé que siempre han sido bastante 
colaborativos en estas áreas, para que ellos puedan empezar a trabajar con ustedes e 
instalar y/o planificar las acciones que correspondan en ese contexto, nos gustaría quizás 
seguir en la  área de Educación continua, con la facultad de enfermería no tenemos una 
interacción porque la facultad tiene su línea de trabajo con lo que es la formación 
permanente, sin embargo lo que es vinculación si nos parece pertinente poder trabajar 
directamente con ustedes asi que el encargado de vinculación va a tomar contacto (Decana 
de enfermería) principalmente y en la medida que se indique probablemente con Juan 
Francisco.   

Se dialoga con la Decana de enfermería sobre este punto.  

Dra. Diaz, informa que en el área de Educación continua ha habido un trabajo bastante 
potente en relación a lo que estamos desarrollando y parte de nuestras metas es generar 
franquicies SENCE para la oferta de las capacitaciones que podamos dictar aquí en el 
interior, se hizo una primera exploración con lo que son becas que entrega la SUBDERE 
que está dirigida a los municipios. La acogida de parte los programas de diplomados no fue 
la que se esperaba, se planteó la propuesta, y no la acogieron y  cada uno tenía su respaldo 
y fundamentación del porque no era pertinente de incorporar como ofertas para la 
SUBDERE aquellos diplomados que están vigentes en el Campus. Se esperaba que el de 
educación ambiental, que da la casualidad que soy la directora, fuera aceptado por la 
subdere. Sin embargo, quedamos fuera de base, pero aprendimos en el proceso… porque 
no tenía una orientación en la propuesta dirigida al rol de los funcionarios municipales, pero 
eso nos abre una mirada de que tenemos que tener una mirada especifica hacia los 
funcionarios municipales y ahí hay una vía muy potente que abre el camino que ha sido 
nuestra piedra de tope.  

Dra. Díaz menciona que para concluir tuvimos visita de INCUBA UDEC un complemento 
muy relevante para el Campus, se ha gestionado con ellos la presentación de un proyecto 
que financia por tres años el desarrollo y trabajo para la región del Bio Bio, participo CMPC 
que es un actor relevante dentro las actividades de INCUBA y se acordó tras la oferta del 
profesor Gerardo Gonzalez, quien nos ofreció un espacio en su departamento instalar una 
oficina de INCUBA lo antes posible para tener un interlocutor que nos pueda ayudar a 
gestionar todas las acciones que tienen relevancia y que están bajo tres áreas de 
participación.  

Hay un torneo de cambio climático “torneo verde” que está enfocado precisamente en 
innovaciones y propuestas que se desarrollen por pyme o proceso de innovación que estén 
orientados en el cambio climático y la disminución de CO2 ambiental. También está el 
desafío de innovación que es otra de las propuestas que se traen donde los estudiantes 
tienen una participación activa, son competencias; actividades que van involucradas con 
premios, asesorías con un acompañamiento y está también el trabajo a través de la red de 
trabajos con las municipalidades donde también se acordó que se va hacer la gestión para 
incorporar a la municipalidad de Los Ángeles, que está ausente dentro de las 
municipalidades que se está trabajando. 
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Además se coordinara una reunión con los jefes de carrera, se aprovechara la instancia en 
que la subdirección se reúne, se convocara junto a INCUBA para que ellos traspasen esta 
información directamente y podamos llegar con esta oportunidad formativa y transversal a 
los estudiantes del Campus lo cual va ir acompañado de esta persona que va estar en 
terreno apoyándonos con INCUBA, esto es un gran avance para nosotros que nos da la 
posibilidad de volver a incorpóranos, ya que durante la pandemia se frenó la participación 
y hoy estamos reactivando.   

Eso como cuenta de la Dirección.  

Realiza intervención la Subdirección  

Dr. Pereira se comienza informando lo más reciente, tuvimos la visita de la DISE la que nos 
había prometido hace un  tiempo, vino la Directora con todo su equipo,  la idea era trabajar, 
primero una reunión general y después trabajar en las diferentes unidades (área de salud, 
psicólogos, trabajadoras sociales) también vino una parte administrativa para ver todo lo 
que es la concesión de los casinos asi poder  aclarar dudas,  también se visitó la Unidad 
de Deporte, el hogar estudiantil, quedando con una grata impresión del hogar, como 
funciona y los arreglos que se han hecho.  Se puede indicar que fue una vista muy 
productiva y ahora vamos a ir trabajando por equipos de acuerdo a los desafíos que nos 
han planteado.  

La próxima semana se tendrá reunión con los jefes de carrera, para informar de la reunión 
que tuvimos de docencia  

Se informa de la actividad de la próxima semana que es el recibimiento que se realiza a los 
estudiantes a través “Feria Dise” lo que se coordinara y se comunicara a los jefes de carrera 
para que den las facilidades, esta se realizara los días miércoles y jueves, en horario 
protegido un día donde se conocerán todas las unidades (federación, deporte, salud, 
nutrición) habrá charlas por escuelas y para terminar este espacio con un grupo de música 
local.  

Un punto importante a mencionar el cual se planteó a la directora de la DISE, es el problema 
que tenemos con el entorno del hogar, sobre todo el lado que está colindando con la plaza, 
hay personas que acampan, se levantaron los muros, ya que tendían ropa, pero más que 
eso la interacción que hay entre ellos, se escuchan alegatos fuertes, donde la universidad 
no puede intervenir. Esto se abordó a través de Campus seguro, se sostuvo una reunión 
con los vecinos, seguridad ciudadana, ya que es un tema preocupante por la seguridad de 
nuestros alumnos.  

 
  Otro tema importante que este año nuestra DISE  están trabajando por un presupuesto 
real         y ahí es un tema para nosotros porque los presupuestos son muy acotados, si 
bien nosotros pudimos realizar algunas mejoras en el hogar con presupuestos que venían 
arrastrados, pero hoy en día para el hogar para el primer semestre tenemos diez millones 
y gran parte de eso se va en gas, electricidad por aire acondicionado, cual es el mensaje 
que debemos priorizar nuestras ayudas económicas en salud, derivaciones a psiquiatras 
cuando corresponde, ayudas eventuales incluso este año se levantó más información 
respecto a los incendios, en Los Ángeles tenemos seis alumnos afectados, según la 
información entregada, pueden haber más, pero ahí afortunadamente las ayudas son 
centralizadas. Entonces no vamos a poder apoyar asistencia a congresos, ayuda por 
intercambio y también eventuales traslados, debido a que debemos priorizar, la ayuda a las 
becas. 

 

Afortunadamente la noticia que se les entrego en el Consejo de docencia, viene un 
concurso para congreso de alumnos, eso está por lanzarse.  

 

Dir. Diaz, agradece la información entregada al Doc. Guillermo Pereira, y solita realizar una  
intervención que indicando que parte de la tabla es tema presupuestario;  hace mención a  
un par de puntos que se comentó en consejo académico que los alumnos que se vieran 
afectados por las emergencias que se dieron en verano, tras los incendios, tienen una vía 
centralizada de apoyo, al igual como paso en el proceso inicial de la  pandemia, donde 
centralizadamente se les apoyo con becas de conectividad, prestamos de equipos es decir 
los estudiantes tienen que tener claro que la Universidad está respondiendo a los 
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requerimientos, pero también están solicitando que se ejecute a través de los mecanismos 
que se han instalado, los cuales tienen las instancias de establecer y analizar cuál es la 
realidad de las personas que están involucradas y lo otro que mencionó Guillermo, que 
tiene que ver con el tema de los congresos, también se mencionó de estos apoyos, pero 
aquí me quiero detener un poco y para que estén preparados los directores de escuela y 
los alumnos, tradicionalmente los congresos se apoyan a nivel institucional, cabe 
mencionar que el apoyo es al  estudiante que va a exponer  un trabajo.  

 

Realiza intervención representante de la FEC. 

 

Doc. Pereira responde a sr. Juan Pablo Saavedra indicando que aún no está definida las 
fechas para el concurso.  Además, informa que a través de la casa central se logró el apoyo 
de diez equipos AIO, para las salas centralizadas del Campus, los que están siendo 
instalados en algunas salas y a la vez potenciando los laboratorios, se solicitó autorización 
para aquellos laboratorios que se hace actividades académicas.  Con lo que respecta al 
inicio de las actividades académicas referente a la distribución de salas, hasta aquí es un 
proceso normal, se consultó a la encargada donde indica que hay algunos ajustes de última 
hora, de cambio de algunos profesores por capacidades que no correspondían a la sala, se 
harán recorridos para ver que se estén ocupando los espacios solicitados.  

 

 Al no haber más intervenciones se pasa al siguiente punto.  

Interviene Sr. Joaquín Vignolo, realiza presentación para informar que se ha diseñado una 
encuesta para aplicar a los estudiantes de primer año que se incorporan al Campus Los 
Ángeles, la cual tiene como finalidad una base de datos de los alumnos de este año 2023, 
para poder cotejar y comparar con información que pone a disposición la dirección de 
desarrollo estratégico que tiene que ver con datos de matrícula, con el fin de analizar 
aperturas de nuevas carreras 

Dr. Diaz, para complementar un poco esto tiene que ver, con lo que estamos desarrollando 
bajo el alero del Plan de Desarrollo y uno de los temas que se analizado que no tenemos 
información si los mecanismos que implementamos para la promoción de las carreras son 
eficientes, cuando se va a un establecimiento, difusión a través de redes sociales, si estos 
mecanismos tienen incidencias en la opción de matricularse aca y por último saber datos 
de los mismos estudiantes.  También se desea implementar externamente jóvenes de 
establecimientos educacionales, para saber cuáles son   sus carreras de preferencias para 
poder aumentar la oferta académica acá en el Campus. Se necesita que ustedes 
manifiesten su opinión y de ser positiva que nos den los  apoyo para que esta encuesta se 
implemente pronto con los alumnos de primer año, la intensión que se presente en consejo 
de campus por que requerimos que también enfermería, como nosotros trabajamos con 
enfermería en promoción y desarrollamos distintas actividades tenemos el informe que nos 
entregó la encargada de promoción donde sabemos a cuantos establecimientos concurrió, 
cuantos estudiantes atendieron y visitaron el Campus, la cantidad de charlas, pero no se 
tiene la otra parte de la historia, este sería el mecanismo que nos va a permitir.  

En conversación con el director de finanzas se felicitó al Campus por el aumento de las 
matrículas, se conversó de ello, y de los varios elementos que entran en juego como el 
cambio de prueba, el aumento de puntaje comparativamente con el anterior, solo nos queda 
saber si la promoción es efectiva o no ahora hay que empezar a armar esta línea base, que 
nos va a permitir ir trabajando las proyecciones futuras.  

Realiza intervención la decana de la carrera de enfermería.  

Se va a coordinar con los jefes de carreras, para que Stefanie en conjunto con Joaquín en 
un break de 5 a 10 minutos ya sea al principio o al final de clase de estos primeros años; la 
encuesta es algo muy breve que se puede responder por celular (código QR) 

Realiza intervención Joaquín Vignolo sobre este punto.  

Dra., Antileo, realiza consulta si esto será entregado a los jefes de carreras para que ellos 
lo utilicen con sus estudiantes en sala, va a ser pegado o informado de otra forma porque 
se corre el riego que cualquier otro estudiante de curso superior pueda responder.  
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Se dialoga sobre este tema (se muestra plataforma de encuesta) 

Dr. Sandoval, realiza consulta con respecto a los estudiantes que podrían haber estudiado 
aca y no lo están, como se podrá saber eso.  

Responde consulta Joaquín, comentado que también se realizará encuesta la que se 
aplicará en los establecimientos educacionales que se visitarán. Paralelo a eso tendremos 
una base de datos que facilitara Dirección de Desarrollo Estratégico donde señala a nivel 
nacional, cual es la tendencia, el avance en las matrículas de cada carrera. Se tienen estas 
herramientas, bases de datos para robustecer el análisis sabiendo cual ha sido el trabajo 
desarrollado durante el año anterior, cuáles son las tendencias de Universidades y 
Carreras. 

 Interviene el Dr. Sandoval, se realiza intercambio de ideas con Joaquín Vignolo.  

Dra. Diaz, comenta que se pensó en el código QR ya que es una forma fácil que se   puede                 
desarrollar cuando se visite los establecimientos con el equipo de promoción, hoy en día 
estamos muy impregnados con el código, es rápido, muy efectivo es una manera muy   
completa de recabar información.  

Se agradece a Joaquín por su intervención.  

 

Se da paso al siguiente punto Proceso Presupuestario  

Dra. Diaz, tenemos un proceso en el cual durante el trabajo 2022, nosotros como Campus 
nos hicimos parte de la propuesta que levanto la Dirección de aquellas reparticiones que 
quisieran revaluar su presupuesto de incorporar nuevas solicitudes pudieran levantarla a 
través del proceso de presupuestación 2023 eso implica generar una planificación mediante 
una planilla que se envió que estaba muy bien definida, se debía indicar cada compromiso 
con cada solicitud anclarlo a un objetivo de desarrollo y una acción que respaldaba esa 
solicitud, sobre todo en los casos que esto significaba un aumento en los presupuestos para 
las reparticiones, este procedimiento se levantó en todas las Unidades de la Dirección, 
Subdirección y las Escuelas llevo a que una vez terminado el desarrollo dentro de cada 
repartición se recopilaron los distintos requerimientos que superaban los doscientos 
millones de pesos adicionales por sobre el presupuesto que ya está establecido 
institucionalmente, como esto se envió a Concepción, ya que habían situaciones similares 
a las del Campus, el director de Finanzas nos expuso que hubieron reparticiones que no 
solicitaron presupuesto adicional y realizaron una planificación organizada de sus 
presupuestos y otras reparticiones aumentaron considerablemente. Se genero un proceso 
de conversación con las jefaturas administrativas y con las direcciones en nuestro caso, 
esta conversación se llevó a cabo el día 07 de marzo 2023, nos convocaron a Concepción 
con Carolina Novarese, a una reunión donde nos presentaron el análisis que la dirección 
de finanzas tenía cada uno de los puntos que se levantaron a través del proceso en el 
Campus.  

El director de finanzas llego con una propuesta clara y completa acompañado con todo el 
equipo de la dirección de finanzas y la dirección de desarrollo estratégico, en esta reunión 
nos plantearon nuevamente comentarios acerca de como habíamos enviado la información, 
cuál era el respaldo y la pertinencia, indicándonos que en cada caso hay situaciones 
distintas para el análisis.  

En el caso de la subdirección los recursos que manejaba la Dise a la fecha, tenían dos 
elementos que lo hacían engañador, lo primero eran los aportes que tenían bajo la situación 
de pandemia lo cual eran aportes extraordinarios que se incorporaron para enfrentar este 
proceso, que a partir de ahora ya no están vigentes. Además, tenían un remanente que 
habían quedado de años anteriores, producto de menores gastos, eso explica porque la 
situación anterior le permitía hacer muchas libertades en cuanto al presupuesto de la Dise, 
sin embargo, la situación actual se sugiere ajustarse al presupuesto establecido.  

Se muestra presentación  

En relación a peticiones que se levantaron desde la Dirección las que llegamos acuerdo y 
se aprobaron, se encuentran establecidas en la tabla y tienen que ver con la mirada que 
estableció la institución. Se solicito una distribución y suplemento de presupuesto 
centralizado que esta atribuido a promoción de carreras, lo que ha permitido como Campus 
apoyar (compra de souvenier, pago de movilización) se solicitó que este presupuesto 
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quedara oficialmente incorporado al Campus.  

Se solicito aumento de presupuesto para implementar el sistema de producción limpia que 
esta enlazado con las políticas institucionales y que nos obliga a establecer actividades al 
interior del Campus que vayan con la sustentabilidad y entre otras la capacitación del 
personal, presupuesto que fue aceptado e incorporado.  

Además, se requirió una redistribución de presupuesto desde VRAEA al Campus que tiene 
que ver con actividades que se vienen desarrollando desde siempre, (Aniversario del 
Campus, Navidad de los niños), quedando anclado dicho presupuesto, lo que llegará 
directamente a las arcas de la Dirección.   

Este proceso presupuestario nos enseñó por una parte que vamos a tener que mirar 
estratégicamente toda la planificación, no solo la dirección, sino que las otras reparticiones 
que están instaladas en el Campus.  

La reunión con finanzas en lo concreto avanzamos en incorporar a nuestro presupuesto de 
Campus lo que todos los años solicitábamos como aporte extraordinario para qué queden 
los respaldos en los presupuestos futuros, y ya sea parte del presupuesto base que la 
institución entrega centralizado al Campus, lo cual nos libera de estar enviando cartas y 
hacer toda esa solicitud en que el Rector o la autoridad de turno esté disponible para 
avanzar en esa área.  

Se continúa revisando la presentación, directora expone y explica cada uno de los puntos 
de los presupuestos de las unidades del Campus. (DISE, Unidad de Informática)  

Se informa que en el caso de las Escuelas se realizaría un análisis desde la Dirección de 
Finanzas, en base a todo lo que se ha establecido para revisar y diferenciar los 
presupuestos de los departamentos que están mezclados, para separar  lo que le 
corresponde a las carreras y a los departamentos y en el caso de las carreras respetar el 
uso de lo que corresponde a los recursos de operaciones que están dirigidos a la operación 
de la carrera, llámese a la planificación de actividades, compra de insumos que requieran 
para el desarrollo y que ha sido el origen de dichos presupuestos, así que lo que se planteó 
básicamente que los fondos deben estar ajustados y respaldados en la planificación 
presupuestaria.  

Cabe mencionar que la Escuela de Educación parte desde un piso más abajo que sus                          
departamentos, lo que le impide responder, por lo tanto, desde mi mirada se requiere un 
aumento de presupuesto, que se debe ir viendo en base a la planificación y el ajuste de los 
gastos  

En el caso de la Escuela de Ciencia y Tecnología, la evidencia que se tiene es que los 
recursos alcanzan, entonces es difícil pedir más, por lo tanto, se hace complejo solicitar un 
aumento de presupuesto, cuando se tienen recursos suficientes y que están disponibles.  

Directora indica que le dio instrucción a Joaquín que apoye a las Escuelas, ayude a ver si 
hay requerimientos que no están siendo cubiertos así poder levantar esa mirada 
estratégica.  

 

Se le da palabra al Dr. Sandoval, hace mención sobre el punto que para él es relevante 
como director de Escuela y particularmente donde se hace  mención que a la Escuela de 
Ciencia y Tecnología, les alcanza el presupuesto donde discrepa con la aseveración, que 
ha manifestado que a la escuela y a las carreras realmente no les alcanza, si miramos lo 
que tienen los departamentos con cuentas de ingresos propios, pero a eso no se tiene 
acceso, la escuela hace peripecias para que las carreras funcionen durante todo el 
semestre y es lo que ocurrió con Biotecnología en el segundo semestre 2022, donde no 
alcanzo el presupuesto que se tenía asignado, ya que hay compromisos que están 
establecidos en las mallas curriculares y como la hacemos funcionar…  

Dra. Diaz, comenta que hay una doble mirada sobre esta situación, lo que está sucediendo 
y en el caso particular de la Escuela de Ciencia y Tecnología, precisamente tiene que ver 
con la fusión de presupuesto de carrera con departamento, entonces hay departamentos 
que tienen presupuestos bastante holgados, y es porque las direcciones de departamentos 
lo acogen como propios, por lo tanto, los gastos de la carrera quedan bajo el alero y gestión 
de la escuela. Es por ello por lo que se ha insistido con el director de finanzas en realizar 
dicha separación, la cual la van a realizar a finales de marzo.  
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Con lo que respecta a los presupuestos de operación de las carreras es complejo ya que 
cuando se levantan inicialmente parte con un número de estudiantes e incorpora un 
presupuesto que al estado de régimen de la carrera mantendría el funcionamiento normal.  
Cabe mencionar que como Dirección hemos insistido que a nadie se le baje el presupuesto 
de las carreras, haciendo hincapié al argumento de las alzas económicas, situaciones 
emergentes, cambios de mallas, además del compromiso con los estudiantes en el proceso 
formativo.    

Se dialoga sobre este punto, donde se intercambia opiniones.  

Dra. Antileo comenta sobre la situación que es diferente respecto de los departamentos y 
las carreras, donde manifiesta que tiene dos carreras que no tienen presupuestos, donde 
debe solicitar recursos a los departamentos para que le aporten a las carreras que no tienen 
dinero, menciona que tiene la gentileza de los directores de departamento que la apoyan, 
que forman un muy buen equipo, muy sólido en la Escuela Educación. Agradece que se 
haya podido solicitar que se le asigne presupuesto a la carrera de diferencial y educación 
general básica.  

Realiza intervención la decana Jofre, comienza señalando que empatiza porque todos han 
vivido lo  mismo, pero considera  que debemos acostumbrarnos a hacer presupuestos, pero 
como institución hay cosas que tenemos que homologar, porque es sorprendente escuchar 
que la carrera no tiene presupuesto, si es el departamento quien debe tener presupuesto, 
ya que es el encargado de administrar las asignaturas asignadas a ese departamento y eso 
significa poner los recursos que esas asignaturas tienen como actividad.  

Dra. Diaz, solo comentar en base a lo que menciono Vivian, las carreras cuando se inician 
tienen un presupuesto asignado para levantarla una vez que llegan a estado de régimen 
ese presupuesto desaparece y la teoría dice que ese presupuesto queda anclado a la 
facultad porque sigue el funcionamiento normal de esa carrera de ahí en adelante, y no 
debiera haber mayor variación.  

Que nos pasa a nosotros como Campus, nuestra realidad es muy distinta, no tenemos hasta 
la fecha facultades, eso género que los presupuestos originales de las carreras sigan siendo 
identificados en aquellas que nacieron con un presupuesto de operación, es decir que su 
instalación aquí en el campus implico un proceso de evaluación  y propuesta financiera que 
la instalaba y lamentablemente porque las realidades y los tiempos a las autoridades del 
momento le llevaron a tomar decisiones de otra índole hay carreras en la escuela de 
educación que se instalan en el Campus sin presupuesto de operaciones y esa es la 
realidad hasta hoy.  

Se intercambia opiniones  

Dra. Diaz, solicita a la profesora Alejandra Robles que exponga una situación para tener 
tiempo de procesarla y tomar una decisión.  

Directora realiza una pequeña introducción, para dejar levantada esta situación que nos 
preocupa, Alejandra Robles es nuestra jefa de extensión, estamos en un periodo en que la 
dirección de Campus se reunió con el director de coro y de orquesta y les indicamos que 
estamos en receso, para hacer un análisis exhaustivo del funcionamiento de ambos. Esto 
tiene que ver con lo que nosotros evidenciamos con la historia de la orquesta y del coro del 
campus. Recabando información ambas instancias fueron creadas el año 2009, el año 2010 
a raíz del terremoto se suspenden las actividades y se reinician el año 2011, que sucede 
con esto actualmente existen importantes recursos que no vienen centralizados, y por lo 
tanto a recursos que hasta el día de hoy estamos incurriendo en los pagos para que 
funcionen, que nos sucede hemos tenido una situación irregular hay un periodo de 
pandemia que afecta el funcionamiento, porque bajo la mirada institucional se solicitó a las 
personas mayores que estaban dentro del grupo de riesgo se les solicita que se queden en 
sus domicilio, se retoma el año 2021 segundo semestre con don Arturo y el año 2022 con 
don Miguel.  

Interviene profesora Alejandra Robles para realizar presentación de los recursos destinados 
para los directores de orquesta y coro del Campus.  

Se presenta los gastos de los materiales que se utilizan para el funcionamiento del coro y 
orquesta.  

Se continua con la presentación.  
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Sigue con la presentación Dra. Diaz complementado sobre la orquesta y de los costos que 
tienen para el Campus, entre lo que señala que el director don Arturo como los que se 
presentan con el son personas externas, no integran este grupo de cámara, funcionarios, 
ni alumnos nuestros, entonces se les debe pagar cada presentación, algunas las debe 
asumir con los recursos la Unidad de extensión, entonces la mirada en mantener coro y 
orquesta nosotros estamos destinado aproximadamente en honorarios a los directores 
entre ocho y nueve millones de pesos, además en compra de equipamiento y cobros 
adicionales, es por este motivo que se está analizando la situación del coro y la orquesta 
(conjunto de cámara) ya que se está destinando una cantidad de recursos en su 
funcionamiento y la pregunta es si es pertinente seguir, se ha levantado la idea de generar 
otro tipo de instancias que nos permita mantener actividades de estas características, como 
puede ser un ballet, un conjunto folclórico, danzas tradicionales que Concepción que lo 
tiene y puede ser más atractivo para los estudiantes, los estudiantes nuestros no se 
interesan por el conjunto de cámara, la realidad actual es que hoy tenemos un servicio 
externo.  

En el caso de coro, tiene muchos funcionarios y de personas que pasaron por la 
Universidad y la pregunta es si se mantiene el coro, se hace una restructuración para ello 
se requiere el análisis y la opinión del Consejo.  

Interviene Juan Pablo, consultado en que se utilizarían los recursos, en el caso de que el 
consejo tome la decisión de prescindir de los servicios de orquesta.  

Responde la profesora Robles, comentando que los recursos se utilizarían para el área 
cultural del Campus, dependiendo de las decisiones que se tomen.  

 

Se conversa sobre este punto.  

Dra. Antileo, solicita que para la próxima reunión se pueda presentar la totalidad de los 
gastos de operaciones anuales y las inversiones que se han realizado en torno a la orquesta 
y coro.  Además, requiere que se informe de las nuevas propuestas de actividades 
culturales.  

Se intercambia opiniones, sobre este punto. 

Dra. Diaz, informa que se realizara una reunión extraordinaria para poder resolver de 
manera oportuna y que se trabajara en los requerimientos solicitados.  

Dr. Pereira, solicita revisar para la próxima reunión alternativas para la Unidad de Deporte 
y extracurriculares y poder complementar las actividades a asignatura.  

Dra. Diaz, agradece la participación y se coordina para la próxima semana reunión 
extraordinaria.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


